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! ! ! !本报讯 今年是打好“五违四
必”区域环境综合整治攻坚战的关
键一年。昨天下午，市委、市政府在
松江区九亭镇北场居委会社区活动
中心召开第五次“补短板”综合治理
现场会，对今年全市“五违四必”区
域环境综合整治工作进行全面动员
部署。市委书记韩正强调，目标要咬
住、重点要聚焦，全市各区要再接再
厉、乘势而上，再狠抓一年，巩固向
好态势，保质保量完成今年确定的
目标，认真兑现对广大市民群众的
承诺。
今年，“五违四必”区域环境综

合整治继续纳入市委重点推进和督
查工作，明确 !!个市级地块，其中
!"个地块与城乡中小河道综合整
治相关，各区还确定了 !#!个区级
地块和一批街镇级地块，预计全年
拆除违法建筑将超 $"""万平方米。
昨天下午现场会召开前，市领

导带领各区、相关委办局负责同志，
察看了松江九亭地区“五违四必”整
治情况。在勤富路%龙高路区域，原
本 &"'户老宅基租住了近 ("""名
来沪务工人员，人口过载、污水直
排，流经此处的吴家浜河道黑臭不
堪。通过综合整治，吴家浜河道已恢
复往日生机，两岸建起市民休闲绿
地。截至去年底，松江区“五违四必”
整治拆违 )"*万平方米。
韩正在现场会上指出，两年来

全市持续用力推进“五违四必”区域
环境综合整治，市委、市政府召开多
次现场会，总结浦东合庆镇、闵行许
浦村、普陀红旗村、黄浦老城厢、徐
汇中环高压线下地块、松江九亭镇
啃硬骨头的经验，推进全市面上工
作。两年来，各区区委、区政府大局
意识强、执行力强，立足本地区实际
创造性地开展工作，敢于碰硬，敢于
新官理旧账，充分体现了担当精神、
责任意识。基层组织的战斗力明显
提升，基层干部解决问题的能力不
断提升，充分体现了基层队伍有能
力向群众承诺、有能力兑现承诺。
“五违四必”区域环境综合整治作为
全市补短板的重点工作，抓住了群
众最关心、最希望党和政府解决的

迫切问题，群众有很强的获得感。两
轮综合整治的实践证明，只要领导
干部担当负责、心有群众，上下齐
心、工作方法得当，就能成事。上下
齐心的关键，是领导干部这个“关键
少数”有担当精神、心有群众，心里
有群众就会相信群众、紧紧依靠群
众，全力以赴推进各项工作。
会上明确了今年市领导联系督

导市级重点整治地块的分工，市委
书记韩正，市委副书记、市长应勇带
头联系督导“硬骨头”地块整治，全
市每季度召开一次现场会，研究问
题、解决问题。韩正指出，要聚焦重
点，再接再厉，再狠抓一年，持续巩
固向好态势，确保完成全年目标任
务。今年“五违四必”区域环境综合
整治，要特别注重与郊区中小河道
综合整治结合起来，与中央环保督
察组反馈意见整改、整治环保违法
违规企业结合起来。要统筹谋划、精
准施策，解决突出问题。市区形成合
力，切实帮助基层解决实际困难。要
加强联合执法、综合执法，打好“组
合拳”。要营造更好的舆论氛围，宣
传正面典型，曝光反面典型。要完善
常态长效管理机制。
市委副书记、市长应勇指出，今

年是区域环境综合整治的攻坚年、
深化年，要咬住目标，强力推进。攻
坚，就是要聚焦环境问题多、群众不
满意、整治难度大的区域，做到“两
个基本”，即到今年底，郊区“五违”
问题突出的重点区域基本得到解
决，中心城区违法建筑集中成片的
区域基本得到消除。整治工作要抓
紧抓早，配套政策要用足用好。深
化，就是要一手抓第三批“五违四
必”地块的整治，一手抓整治后地块
的后续开发利用，确保整治以后的
土地尽早发挥生态效益、经济效益。
要守住底线、加强规划、加强管理，
确保整治到哪里，网格化管理就跟
进到哪里，长效管理要完善到哪里，
坚决防止各类违法行为反弹回潮。

市领导尹弘、姜平、周波、白少
康、陈寅出席。会上，松江区委、九亭
镇党委，市建设交通工作党委、市规
划国土资源局分别汇报了相关工作。

住建部上午透露!今年重点规范住房租赁市场秩序

大力整治“黑中介”“黑二房东”
! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
鲁明）在今天上午国新办举办的新
闻发布会上，住房和城乡建设部部
长陈政高表示，!"&'年房地产去库
存取得初步成效，尽管 !"&)年房地
产市场面临许多矛盾和问题，但仍
能保持平稳健康发展。

去库存取得初步成效
陈政高介绍，商品房销售方面，

去年商品房销售面积 &$+) 亿平方
米，同比增长 !!+$,。房地产去库存

方面，根据国家统计局的统计数据，
!"&$年末商品房待售面积 )+&*亿
平方米，!"&' 年末是 '+#$ 亿平方
米，下降了 (+!,，去库存取得了初
步成效。去年有一些城市房价上涨
过快，经过共同努力，房价过快上涨
势头得到遏制，!"&) 年 & 月份，热
点城市的房价仍然保持稳定。

棚户区改造方面，!"&$ 年，国
家实施了棚改三年计划，!"&$年棚
改开工 '"&万套，!"&' 年开工 '"'

万套，今年计划目标是 '""万套。

一季度房价趋于稳定
如何看待今年房价走势？陈政

高表示，昨天国家统计局已经公布
了 &月份 )"个城市的房地产价格。
&月份从环比看，一线城市新建商
品房住宅价格环比继续持平，没有
增长，也没有回落。二线城市新建商
品房住宅价格微涨 "+&,，比上个月
回落了 "+&个百分点。三线城市新
建商品住宅价格环比上涨 "+-,，涨
幅与上月相同。从同比看，一线城市
新建商品房住宅价格连续四个月持
续回落；二线城市新建商品房住宅
同比两个月回落。
不论是从环比看，还是从同比

看，预计今年一季度房地产价格会
继续趋于稳定。

推进房地产税改革
住建部副部长陆克华介绍，今

年将继续深入开展专项整治工作，
持续整顿规范市场秩序，重点要采
取以下措施：第一，继续加大整治
力度。对开发企业和中介机构的各
种违法违规行为坚决予以严厉打
击，发现一起，查处一起，通报一
起。第二，将规范住房租赁市场秩
序作为今年的重点，严厉打击住房
租赁市场上的违法违规行为，大力
整治“黑中介”“黑二房东”，保护
租房群众的合法权益。第三，加大
处罚力度，对违法违规的企业依法

采取停止预售，取消网签资格，处
以罚款等措施；对涉嫌违反价格、
金融、工商等相关法律法规的，及
时移交有关部门处理；构成犯罪
的，移交司法机关，依法追究刑事
责任。第四，加强信用体系建设，
将开发企业和中介机构的违法行
为记入信用档案，建立失信联合惩
戒制度。第五，加快立法，规范房
地产开发、销售、租赁和中介行
为，明确对违法违规行为的认定。

陆克华表示，房地产税是十八届
三中全会明确的改革任务，要加快房
地产税立法，适时推进改革，有关部
门正在按照中央要求开展工作。

市委市政府全面动员部署今年
"五违四必#综合整治$韩正强调

咬住目标聚焦重点
再接再厉狠抓一年

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）以“万
家灯火 平安上海”为主题的第六
届上海市“平安英雄”颁奖典礼昨
晚在上海大剧院举行。市委书记韩
正，市委副书记、市长应勇出席，并
会见第六届上海市“平安英雄”和
候选人代表。

获得第六届上海市“十大平安
英雄”的是方江、王海滨、乔蓓华、
朱文彪、朱晓云、周凤妹、殷金喜、
唐立宏、高新军、楼倍华。会见时，
韩正、应勇等市领导与大家亲切握
手交流，韩正代表市委、市人大、市
政府、市政协，向大家表示敬意和
祝贺，向坚守在平安建设一线的同

志和全市广大平安志愿者致以亲
切问候。他说，社会和谐稳定，城市
欣欣向荣，人民安居乐业，离不开
政法综治战线的同志努力奉献，离
不开全市平安志愿者守望相助、共
护城市。近年来，上海的平安建设
结合实际，探索出许多具有超大型
城市特点的工作方法和经验，也涌
现出一批维护百姓平安，心系社会
和谐，守卫城市安宁，捍卫公平正
义的平安英雄，“你们是全市人民
的标兵，是全市人民学习的榜样！”

韩正说，当前，上海正朝着建
成“四个中心”和社会主义现代化
国际大都市的目标奋进，营造安全

稳定和谐的社会环境，尤为重要。
希望同志们把人民群众的安全感
和满意度，作为平安上海建设的首
要目标，及时回应群众关心关切。
平安为大家，平安更要靠大家，要
始终抓牢基层基础这个工作重心。
要宣传“平安英雄”的事迹和精神，
发挥模范引领带动作用，做深做细
街镇、村居平安工作。要始终把握
法治这个基本方法，不断提高法治
化水平。
市领导尹弘、董云虎、姜平、薛

潮、白少康、周汉民，市高级人民法院
院长崔亚东、市人民检察院检察长张
本才参加会见并出席颁奖典礼。

韩正会见上海市%平安英雄&和候选人代表时指出

“你们是全市人民的标兵”

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）昨天，上
海市人大常委会第三十五次会议
表决通过了《上海市人民代表大会
常务委员会关于停止执行小城镇
社会保险制度的决定》。

根据《中华人民共和国社会保
险法》和国家基本社会保险制度体

系要求，本市近年来对镇保制度进
行了一系列调整。此次市人大常委
会作出停止执行小城镇社会保险
制度的决定，标志镇保制度调整基
本完成。

镇保制度停止执行后，镇保参
保人员将纳入国家基本社会保险

制度，其社会保障水平将进一步提
高。市有关部门和各区政府正在积
极开展政策调整和相关实施准备
工作。

新政策将于 !"&)年 -月 &日
正式实施，有关问题可咨询 &!(((

和相关区人社部门。

上海镇保制度将停止执行
参保人员 !月 "日起纳入国家基本社保

“弘扬雷锋精神 共创睦邻党
建———纪念‘向雷锋同志学习’题
词 $-周年红色展”今天上午在延
吉新村街道社区党建服务中心举
行，展出了雷锋专题藏友联谊会

会员、延吉社区党员志愿者房冠
龙 !)年来收藏的部分珍贵藏品，
包括各类雷锋专题的老照片、老

报纸、宣传画、书签、像章等 $""

多件。图为雷锋生前所在连的连
长! 今年已 !! 岁的虞仁昌到现

场"为大家讲述雷锋的故事

杨建正 摄影报道

%&'()*+


